価」などに反映させる制度を検討していることを明らかにしました。問題点などを、子ど もの発達・権利研究所の松村忠臣さんに寄稿してもらいました。 吉村洋文大阪市長が2日の記者会見で、全国学力テストの結果を学校と教員の「業績評

「学テ」成績に応じた教員手当導入

さらに歪める

子どもの発達・権利研究所 松村忠臣



松村忠臣さん

を表明しました。

月2日、全国学力テスト 吉村洋文大阪市長は8 ます。 た重大な問題をもってい ない」の基本にも逸脱し 定めた「全国学力テスト 結果を他の事柄に使用し これは、文部科学省が

結果で、大阪市が全国政 値目標を設定し、その達 令市の「最下位」の結果 大阪市としての学テの数 程の基本となる学習指導 状況」を調査し、教育課 ける児童・生徒の「学習 一全国学力テスト」 ・全国の小中学校にお

となったことを踏まえ、

当」増減の検討をする旨 成状況に応じた「教員手 もって実施されたもので 要領作成に資する目的を した。ところが1960 ました。

年代、池田内閣による高

不正・腐敗事件 「学テ」をめぐる

として、独占資本の求め 一」(人的能力開発政策) 度経済成長政策のもと、 る労働力政策にリンクし マンパワー・ポリシ 年代初頭の『学テ日本 一』愛媛県の「不正事 その典型が、1960

荒れ」など、学校や教育 た差別・選別の能力主義 に大きな問題をもたらし が導入され、「学力格 差」の拡大と「子どもの 件」でした。 驚くべき実態があったの びにきていた子どもたち が口々に語った内容に、 テスト終了後に家に遊

> あった・・・ 植え』と呼ばれる)。〇 指で押さえてくれた(『田 まわってきて、間違いを 片をみんなにわかるよう いる間、答えを書いた紙 教室の壁に答えのヒント いた。〇先生が机の間を になるような紙が貼って に、教室を歩きまわって ○先生はテストをやって す。

県民世論が広がったので 稿して、「学テ批判」の 愛媛新聞」に実態を投 これを聞いた母親が、

象に「記名アンケート」 結果をもたらすことが、 育は、その本質を歪める 比較しランク付けする教 た。このように、点数で 告発、学テが教育を壊す た」と告白しました。 名入りで「不正を弄し を実施しました。しか の小中学校全教職員を対 れを反証するため、県内 過去の経験からも読み取 ことを明らかにしまし 集『教育の森』で実態を し、109名の教師が実 その後、毎日新聞は特

D)」が導入されていま 制度(S・A・B・C・ クする「教員の人事考課

委も政府に勧告 国連子ども権利

自民党愛媛県支部はこ ものを歪めることです。 る、「過去問」の反復練 れる「学力テスト」は、 い理解・練り上げられた 子どもたちの現実への深 識して既に実施されてい ることは、「学テ」を意 クします。最も危惧され 否応なく教員評価とリン 習を中心とし、授業その 数値として明確に表さ

ることができます。 今日、既に給与にリン は、その能力と才能を最 養、 進し、子どもに過度な負 でしょうか。 丸暗記→学テの「好成 担を与えるような教授 な焦点を置き、競争を促 も、「知識の蓄積に主要 績」が豊かな知識、 りだすことができます。 「過去問」の反復練習→ 国連子ども権利委員会 人格形成をもたらす

る」と日本政府に勧告し 発展させることを妨げ 大限に、しかも調和的に ています。

と関連性を理解すること と関係が深いことを初め なのですね」とコメント を深く理解し、その意味 記ではなく、言葉や事象 学生は、「政治や経済・ 関わってきた少なくない しています。 て知った。学ぶとは丸暗 歴史が、こんなにも自分 非常勤講師として私が

びが実感できる授業を造 どもたちが学ぶ意味と喜 者が合流することで、子 教材研究と教授方法の三 か。 リンクして、教師の子ど いるのでないでしょう 歪める危険性をはらんで も理解と授業に関する せ、「スタンダード」と エシックス(倫理観)をも りも授業の内容を変質さ 員手当ての連動は、何よ 「全国学テ結果」と教

求められています。この 観」 —— "子どもから出 す。(まつむら・ただお 父母・地域住民の学習と 実施を許さない教職員、 いえる、教師の「倫理 行動が早急に求められま 発』を守り生かすことが 今、授業の「命」とも